

aber ließ er das Lager rein ausplündern und es nun in Brand stecken. Jetzt aber suchte Judas Makkabäus den Gorgias selbst auf, welcher noch suchend im Gebirge umherirrte. Er traf ihn bei dessen Rückkehr. Es kam zur Schlacht, und Judas Makkabäus erhielt auch diesmal den Sieg. Antiochus wagte aber in diesem Jahre keine weitere Unternehmungen gegen Judas Makkabäus und seine tapferen Juden.

Triumph des Nemiſius Paulus.

165 vor Chr. Geb.

Drei Tage dauerte diesmal dieses Siegesfest. Jedoch war der dritte Tag der Hauptfeier gewidmet. Alle Tempel standen offen, im köstlichen Schmucke vieler Kränze und im lieblichsten Geruche vielen Weihrauchs. Das Volk hatte auf den zum Triumph gewöhnlichen Straßen und öffentlichen Plätzen eine Menge hoher Gerüste erbauet, damit es von hier herab den Triumph wohl beschauen könne und in festlichen Kleidern befand es sich nun auf diesen Straßen und öffentlichen Plätzen. Auf überaus vielen Wagen sah man am ersten Tage die erbeutete äußerst große Menge von Gemälden, Statuen, Opfergeräthen und anderen Kunstwerken; am zweiten Tage aber die erbeutete überaus große Menge von Helmen, Schilden, Harnischen, Schwerdtern, Spießen, Wurffspießen, Ambrüsten, Köchern, Pferdezünnen,